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Российские СМИ ак-
тивно комментируют
переговоры между пре-
мьер-министрами РФ и
Беларуси, состоявшиеся
в понедельник. При
этом называются вари-
анты цены, которую
нашей стране придется
заплатить за кредит в
размере 1,5 миллиардов
долларов – от лучших
предприятий до головы
Сергея Сидорского.

Публикация «Извес-
тий» на эту тему выдержа-
на в развязном стиле. По
версии этой газеты, Сидор-
ский «умолял» Фрадкова
дать 1,5 миллиарда долла-
ров – «иначе «братское го-
сударство» ждет экономи-
ческая катастрофа».

Руководителя Белару-
си «Известия» сравнили с
«непослушным ребенком»,
к которому Россия приме-
няет «воспитательный бой-
кот»: «Показательно то,
как изменилась сама схе-
ма политических контак-
тов. Еще относительно не-
давно Владимир Путин
встречался с Александром
Лукашенко как минимум
раз пять-шесть в год, вклю-
чая такие ритуально-сим-
волические мероприятия,
как, например, посещение
«Славянского базара» в
Витебске. Сейчас же пре-
зиденты видятся только
тогда, когда неприезд од-
ного из них равносилен
скандалу — как в случае с
саммитами СНГ. Игры в
дружбу и взаимную сим-
патию закончились.
Контакты с Лукашенко
сведены к необходимому
минимуму».

С типично имперским
цинизмом «Известия» заяв-
ляют: «Пока цены на нефть
и газ высокие, российская

внешняя политика может
быть очень простой. К чему
политические реверансы и
воспоминания про «пятнад-
цать республик-сестер»,
если наши соседи зависят
от нас?»

В обмен на свою благо-
склонность, «России есть
чего требовать от Минска»,
заключают «Известия»:
«Например — участия в
наиболее привлекательных
компаниях».

О том, что Россия очень
интересуется лучшими бе-
лорусскими предприятия-
ми, пишет и «Коммер-
сантъ». Газета напоминает,
что еще на предыдущих пе-
реговорах, состоявшихся 1
июля, Сергею Сидорскому
было предложено снизить
стартовые цены на предсто-
ящих торгах по приватиза-
ции основных нефтехими-
ческих предприятий. Но и
в минувший понедельник у
белорусского премьера явно
не оказалось полномочий
вести переговоры на тему
приватизации.

По сведениям «Коммер-
санта», Беларуси предлага-
ли взять кредит в размере
1,5 миллиарда долларов в
«Газпромбанке» под 12%
годовых. Однако такие ус-
ловия официальный Минск
не устроили. Белорусское

руководство претендует на
более дешевый кредит из
российского госбюджета.
По этому вопросу позиция
российского Минфина не-
сколько противоречива. С
одной стороны там заявля-
ют, что «льготных кредитов
Россия не предоставляет и
никогда не предоставляла,
в том числе и Беларуси», с
другой — признают, что
стоимость госкредита для
Беларуси может оказаться
«значительно ниже» ставок
по межбанковским креди-
там.

«Коммерсант» вновь пи-
шет про  слухи «о предстоя-
щей замене Александром
Лукашенко господина Си-
дорского на более пророс-
сийски настроенного канди-
дата, в том числе и в вопро-
сах приватизации». «Не
исключено, что отказом от
выдачи кредита Беларуси
Михаил Фрадков показал,
что Россия готова обсуждать
кредит с другим главой
правительства Беларуси»,
— делает вывод «Коммер-
сантъ».

А «Независимая газета»
предполагает, что ценой
вопроса может стать безо-
пасность России. Издание
обращает внимание на то
обстоятельство, что встреча
премьеров совпала с реше-

нием российского прави-
тельства начать по инициа-
тиве ФСБ разработку проек-
та обустройства границы
союзного государства.

«Александр Лукашен-
ко постарается использо-
вать по максимуму факти-
ческий выход России из
ДОВСЕ, — отмечает «Не-
зависимая газета». — Он
понимает, что территория
Беларуси необходима Рос-
сии для обеспечения соб-
ственной безопасности.
Здесь нужно вспомнить
проезд по Беларуси до Ка-
лининградской области,
обеспечение деятельности
пограничных войск и сис-
тем ПВО. Чтобы, напри-
мер, перевести из нашей
страны на восток только
оборонные структуры,
ПВО, России потребуется,
по разным оценкам, от 10
до 20 млрд. долл. Даже при
большом стабилизацион-
ном фонде это неподъем-
ная вещь, особенно по сро-
кам. Потому что военным
надо все иметь здесь и сей-
час. В пользу такого вари-
анта развития событий го-
ворит инициатива ФСБ
РФ обустроить внешнюю
границу Союзного госу-
дарства, которую вчера
одобрило российское пра-
вительство. Обсуждаемые
газовые проблемы Минск
будет увязывать именно с
этим. Потому произойдет
обмен военной составляю-
щей на экономическую».

Этот вариант был бы
для Александра Лукашен-
ко наиболее выгоден. Но,
похоже, Москва пытается
выжать из сложившейся
ситуации гораздо больше.
В свою очередь, Минск, го-
товый практически на все
в области военного сотруд-
ничества, не желает пока
делиться ведущими пред-
приятиями.

Перетягивание каната
продолжается. «Салідар-
насць» будет следить за
развитием событий.
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Александр Лукашен-
ко провел очередное се-
лекторное совещание,
без которого кампания
по уборке белорусского
урожая казалась бы не
полноценной. Президент
раздал советы председа-
телям облисполкомов,
правительству, пивова-
рам, а также не забыл
рассказать о ситуации
на мировом рынке зерна.

«В Европе, России, Ук-
раине сегодня хлеба нет, и
его не будет»

Александр Лукашенко
выразил обеспокоенность
ситуацией, складывающей-
ся на мировом зерновом
рынке, и заявил, что Бела-
русь в состоянии обеспечить
себя хлебом.

«В Европе, России, Ук-
раине сегодня хлеба нет, и
его не будет», — заявил
президент Беларуси, сооб-
щает «Интерфакс». И отме-
тил: «только за последний
месяц произошло увеличе-
ние стоимости зерна на 50
процентов, стремительно
дорожает хлеб на прилавках
магазинов в соседних госу-
дарствах».

«В стране хороший
хлеб. Да, он трудный, слож-
ный, но мы как предчувство-
вали, что произойдет в этом
году»

«Мы закупили большое
количество зерноуборочных
комбайнов, очень произво-
дительных комбайнов и эти
комбайны в состоянии под-
нять тот хлеб, который ле-
жит на поле», — сказал
Александр Лукашенко.

«Нынешняя уборочная
кампания имеет для нас
особенное значение»

«Уборка урожая — это,
конечно, дело всей страны,
все вовлечено в него, но в
разной степени. Главная от-
ветственность лежит на
председателях облисполко-
мов, райисполкомов, руко-
водителях хозяйств», —
сказал президент.

«Меня волнует состоя-
ние урожая на полях и тем-
пы жатвы. Нам надо рас-

считывать на собственные
ресурсы и обеспечить на-
дежную продовольствен-
ную безопасность своими
силами», — заявил он и про-
должил: «Именно с этой
точки зрения нынешняя
уборочная кампания имеет
для нас особенное значение.
Нынешний год — факти-
чески середина реализации
государственной програм-
мы возрождения сел».

«Если на полях невоз-
можно получить отдачи по
любым культурам, зачем вы
их вообще возделываете»

«На полях нужно сеять
то, от чего можно получать
отдачу… А если на полях не-
возможно получить отдачи по
любым культурам, зачем вы
их вообще возделываете. Вос-
станавливайте мелиоратив-
ные системы, бросьте туда
все средства, чтобы восстано-
вить поля», — обратился
Лукашенко к председателю
Брестского облисполкома
Константину Сумару.

«Если на каких-то
площадях невозможно воз-
делывать какие-то сельхоз-
культуры, а таких площа-
дей в Брестской области
нет, посейте там лес, сейте
лозу. А потом вырубайте и
начинайте ей топить», —
посоветовал президент.

«Переброска комбай-
нов — это вопрос номер
один»

«…Потому что половину
убрал юг, и только около 20
процентов север… Вы долж-
ны иметь план переброски
комбайнов в Витебскую
область», — обратился
Александр Лукашенко к
председателю Витебского
облисполкома Владимиру
Андрейченко.

«Ориентируйте пивова-
ров, что они по Европе за
ячменем не поедут»

«Я хочу предупредить
правительство: ориентируй-
те пивоваров, что они по Ев-
ропе за ячменем не поедут.
С этого года надо заканчи-
вать вывозить валюту за
пределы страны вместо
того, чтобы купить у себя»,
— предостерег пивоварен-
ные предприятия прези-
дент Беларуси.

«Правительство опять
кувыркаясь ведет эти пере-
говоры»

«У нас сегодня и так
проблемы с оплатой природ-
ного газа», — сказал Лука-
шенко и продолжил: «Хочу
сказать всей стране, что мы
должны сушить зерно толь-
ко сушилками, которые ра-
ботают на дровах… И только
как исключение использо-
вать газ».

«Через год дотаций на
литры и килограммы мы
давать не будем»

«Я ловил себя на мысли,
что в этот году как никогда
организованно начали убор-
ку, без всяких понуканий с
моей стороны, из центра.
Это меня удовлетворяет», —
заявил Лукашенко.

«Я уже вас предупредил,
что с будущего года наполо-
вину сократим дотации в
сельское хозяйство, а еще
через год дотаций на литры
и килограммы мы давать не
будем. Только на целевые
программы… И вы, пожа-
луйста, там смотрите, куда
вы будете вкладывать эти
деньги. Знайте только, что
колея будет нарезана следу-
ющим образом — эти день-
ги пойдут только на разви-
тие материальной базы
сельскохозяйственных
предприятий. Даже нельзя
эти деньги будет в зарплату
раздавать», — обратился он
к председателям облиспол-
комов.

«Во всем мире кукуруза
рентабельна, и Беларусь
должна учиться»

«Погода у нас, видимо,
меняется в сторону потепле-
ния. Нам надо следовать
курсом сельского хозяй-
ства, которым шла Украина
в советские времена. У вас
(в Гомельской области —
ИФ) — уже Крым. Поэтому
нужно возделывать соответ-
ствующие культуры, надо
переориентироваться и
уйти от того мышления, ко-
торое было в советские вре-
мена. Надо возделывать то,
что дает пользу», — заявил
Александр Лукашенко.

Также он отметил: «во
все мире кукуруза рента-
бельна, и Беларусь должна
учиться». Он добавил, что
кукуруза также может
активно выращиваться в Го-
мельской области, Брестс-
кой области, южных райо-
нах Минской области.

Беларусь
уличили в
Интернет-
цензуре
Игорь ПОТАПЧУК

ОБСЕ обвинила во
введении цензуры в
Интернете более 20
стран. В их числе ока-
залась и Беларусь.

 Представитель ОБСЕ
по свободе СМИ Миклош
Харасти представил док-
лад «Управление интер-
нетом — свобода и регули-
рование в регионе ОБСЕ».
В документе приведен
список стран, которые так
или иначе практикуют
цензуру в Интернете.

С одной стороны, Ин-
тернет в Беларуси являет-
ся территорией, где
свободы, пожалуй, поболь-
ше, чем в реале. С дру-
гой, власть держит руку
на рубильнике, периоди-
чески перекрывая доступ
к неподконтрольным сай-
там. Как правило, это про-
исходит в дни выборов
или массовых акций.

Последний такой
эпизод случился 25 мар-
та 2007 года. В этот день
оппозиция организовала
демонстрацию, посвя-
щенную Дню Воли.
Около 9 часов утра у бе-
лорусских пользователей
перестали загружаться
ряд сайтов (в том числе и
«Салідарнасці»). Блока-
да была снята в 18 часов.

Озабоченность вызы-
вает и законопроект «Об
информации, информа-
тизации и защите ин-
формации». По мнению
вице-президента Бело-
русской ассоциации
журналистов Андрея Ба-
стунца, этот документ на-
правлен на ограничение
конституционного права
граждан на получение и
распространение инфор-
мации. В частности, в
проекте закона, который
предполагается рассмот-
реть уже осенью, речь
идет о введении регистра-
ции информационных
систем в Интернете.
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Переговоры о белорус-
ском долге за газ возоб-
новляются в Москве на
уровне премьер-мини-
стров. Сергею Сидорско-
му предстоит убедить
своего коллегу Михаила
Фрадкова в том, что
наилучшим способом
для расчета с «Газпро-
мом» является российс-
кий кредит.

Срок погашения нако-
пившегося за первое полу-
годие долга Беларуси перед
«Газпромом» истек еще 23
июля. Однако рассчиты-
ваться с российским
концерном «живыми»
деньгами, похоже, никто не
собирается. Официальный
Минск просит у Москвы от
1,5 до 2 миллиардов долла-
ров, чтобы ликвидировать
финансовые дыры, возник-
шие в результате подорожа-
ния энергоносителей.

В конце прошлой неде-
ли сразу два высокопостав-

ленных российских чинов-
ника затронули в своих
выступлениях «газово-кре-
дитную» тему. Первый
вице-премьер Дмитрий
Медведев, как показалось,
не без скрытого сарказма за-
метил, что, переход России
на рыночные принципы в
отношениях с постсоветски-
ми странами способствует
повышению их конкурен-
тоспособности. «Тем са-
мым, мы способствуем
созданию в сопредельных
государствах эффективных
экономик», — заявил Мед-
ведев. Он также выразил
уверенность, что «в ближай-
шее время этот узел (бело-
русский долг за газ. —
И.П.) будет развязан», при-
чем «на экономических
принципах».

Тем временем министр
финансов РФ Алексей Куд-
рин благосклонно заявил:
«Есть проблема, надо помочь
Беларуси». По его словам,
Минфин предварительно
одобрил предоставление
кредита. Сейчас обсуждает-
ся, сколько дать, на каких ус-
ловиях и когда. Кроме того,
чтобы выделить кредит, рос-

сийскому правительству не-
обходимо внести поправки в
бюджет. Предварительно
корректировка бюджета на-
мечена на октябрь.

Сергею Сидорскому в
ходе своего визита в Моск-
ву предстоит обсудить
волнующую тему взаимо-
отношений с российскими
партнерами в ближайшие
месяцы, пока кредит еще не
будет выделен, а долг за
энергоносители продолжит
нарастать. Тем временем в
Беларуси существуют опа-
сения, что столь крупный
займ приведет к тому, что
белорусские власти вынуж-
дены в ряде принципиаль-
ных вопросов действовать
под диктовку России.

Насколько обоснованны
эти опасения? Эксперты Бе-
лорусского института стра-
тегических исследований
считают маловероятным та-
кой вариант развития собы-
тий. Согласно их прогнозам,
внешний долг нашей стра-
ны в этом году может дос-
тигнуть 11,5 миллиардов
долларов (26% от предпола-
гаемого ВВП). Для стран с
переходной экономикой это

немного. К примеру, по пос-
ледним сведениям вне-
шний долг Чехии составля-
ет 36,8 ВВП, Венгрии —
75,5% ВВП, Латвии —
101,1% ВВП. Состояние на-
циональной экономики та-
ково, что официальный
Минск в случае необходимо-
сти сможет (хотя и не без
напряжения) погасить рос-
сийский кредит.

Кстати, динамика и
структура внешнего долга
свидетельствует о том, что
белорусское правительство
привлекает зарубежные
кредиты куда менее актив-
но, чем коммерческие бан-
ки и «другие секторы эко-
номики». Проблема в том,
что, если предприятия за-
нимают деньги за грани-
цей, как правило, на модер-
низацию производства, то
официальному Минску
кредиты нужны, чтобы и в
дальнейшем сохранять в
«девственно-нереформиро-
ванном» виде существую-
щую социально-экономи-
ческую модель. А ее
неэффективность, в свою
очередь, вынудит спустя не-
которое время опять искать
деньги на стороне. И так до
тех пор, пока должник не
превратится в банкрота.

Сидорский и ФрадковСидорский и ФрадковСидорский и ФрадковСидорский и ФрадковСидорский и Фрадков
продолжат «решать вопросы»продолжат «решать вопросы»продолжат «решать вопросы»продолжат «решать вопросы»продолжат «решать вопросы»
Игорь ПОТАПЧУК

Переговоры премье-
ров Беларуси и России,
состоявшиеся 30 июля в
Москве, не принесли ви-
димых результатов.
Ж и в о т р е п е щ у щ у ю
тему предоставления
Беларуси кредита для
компенсации повыше-
ния цен на газ отдали на
проработку экспертам
и правительствам двух
стран.

«Обсуждались вопросы
сотрудничества в нефтега-
зовой и финансовых сфе-
рах. Мы договорились
продолжить эту работу.
Вопросы сложные и в од-
ночасье не решаются. Мы
взяли на домашнюю про-
работку некоторые пункты
возможных договореннос-

тей, довели друг до друга
аргументы сторон», — за-
явил глава российского
правительства Михаил
Фрадков (цитируется по
агентству ПРАЙМ-ТАСС.
Параллельно, по его сло-
вам, идет работа в хозяй-
ствующих субъектах (то
бишь «Газпроме» и «Бел-
трансгазе»).

В свою очередь, пре-
мьер-министр Беларуси
Сергей Сидорский отме-
тил, что сторонами принят
ряд мер, упрощающих
взаимную торговлю: в ча-
стности, россияне отмени-
ли плату на границе для
белорусских транспорт-
ных средств, а белорусы
сняли некоторые ограни-
чения в отношении отдель-
ных групп товаров.

По словам Сидорского,
к 1 сентября будут урегу-
лированы все вопросы в
торговле сельхозпродук-

ции. «Российские экспер-
ты работают на мясопере-
рабатывающих заводах Бе-
ларуси, есть ряд вопросов
по молочной продукции»,
— заметил премьер.

Первое впечатление —
переговоры закончились
провалом. Или, если ска-
зать мягче, безрезультат-
но. Очевидно, что от
Сидорского ждали не кон-
статации факта о том, что
белорусы с россиянами
могут торговать с мень-
шим количеством препон.

А вот по действительно
волнующим темам «газо-
вого» долга и межправи-
тельственного кредита
стороны договорились
лишь до того, что их нуж-
но… «взять в домашнюю
проработку». Интересно,
чем же они занимались до
этого? Ведь переговоры по
поводу предоставления
Россией Беларуси креди-

та ведутся уже с января.
Так что замечание Фрад-
кова про «сложные вопро-
сы, которые в одночасье не
решаются» выглядит явно
неуместным. Вряд ли бе-
лорусскому премьеру сто-
ило ехать в Москву, чтобы
услышать столь жизнеут-
верждающее заявление
коллеги.

Похоже, что Москва
продолжает играть на ос-
лабление позиций Сергея
Сидорского. Сначала ряд
СМИ, тесно связанных с
Россией, начали муссиро-
вать тему о скорой отстав-
ке главы белорусского
правительства. Они напря-
мую увязывали сохране-
ние им поста с успехом на
переговорах по газовому
долгу и кредиту. А теперь
Михаил Фрадков вынудил
Сергея Сидорского вер-
нуться из Москвы с пусты-
ми руками.
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ТТТТТаинственный благодетельаинственный благодетельаинственный благодетельаинственный благодетельаинственный благодетель
Ян БУЯН

Очередной ледовый
дворец открыт не в
Минске и даже не в ка-
ком-нибудь относитель-
но крупном райцентре,
а в скромных Пружанах
с населением около 25
тысяч человек. Почему
так повезло именно это-
му городку, выяснила
«Салідарнасць».

Секрет удачи
В сообщении правитель-

ственного агентства ”БЕЛ-
ТА” говорится, что Пружан-
ский район демонстрирует
хорошие результаты соци-
ально-экономического раз-
вития. Благодаря этому
есть возможность выделять
необходимые средства на
развитие спорта. Ну и ко-
нечно главная заслуга, как
водится, приписана Алек-
сандру Лукашенко: созда-
ние пружанского ледового
дворца было начато по его
поручению президента в
ноябре 2005 года.

Однако настоящий ге-
рой остался за кадром.
Какие бы результаты соци-
ально-экономического раз-
вития ни демонстрировал
бы Пружанский район, ле-
дового дворца здесь не было
бы и в помине, если бы не
председатель Национально-
го банка Петр Прокопович.

По данным «Салідар-
насці», именно этот уроже-
нец здешних мест изыскал
необходимые для строи-
тельства средства. Вполне
логично, что расстарался
глава Нацбанка именно для
земляков. Александр Лука-
шенко, правда, убежден,
что “наступит время, и та-
кие дворцы будут у нас в
каждом районном центре”.
Но при нынешних темпах (в
среднем, 1 ледовый дворец
на страну в год) очередь
Пружан подошла бы лет че-
рез 80. Если бы не Петр
Прокопович.

Стоила ли овчинка вы-
делки?

Отсюда вытекает логич-
ный вопрос: “Может быть,
имело смысл построить дво-
рец в каком-нибудь из горо-
дов с большим количеством
жителей?” Как это ни обид-
но звучит, но Пружаны вряд
ли являются наиболее раци-
ональным решением.

В частности, до сих пор
в городах, где возводились
ледовые дворцы, неизмен-
но появлялись хоккейные
клубы. Пружаны, судя по
всему, станут первым ис-
ключением. Одно дело —
разово собрать деньги на
строительство объекта, и
совершенно другое — посто-
янно вкладывать средства в
развитие инфраструктуры.
К этому, похоже, не готовы
ни местные власти, ни гла-
ва Нацбанка.

Лучший футболист Бе-
ларуси прошлого столетия
Сергей Алейников заметил
в интервью “Народной
воле”: “Нельзя построить
какой-то один отдельно взя-
тый дворец и сказать, что у
нас идет развитие вида
спорта. К дворцу, чтобы зна-
ли, нужны еще дети, нуж-
ны специалисты с хорошей
зарплатой. Все должно быть
в комплексе”.

“На фоне того, что де-
лают все, наши усилия про-
сто ничтожны”

Пока очевиден лишь
пропагандистский эффект
от строительства в Пружа-
нах: вот, мол, мы уже в го-
родах с населением 25 ты-
сяч человек начали ледовые
дворцы строить. Так наше
государство и лично Алек-
сандр Лукашенко заботят-
ся о своем народе.

“Я бы сказал, что двор-
цов у нас ничтожно мало, —
заявил в недавнем интервью
“Салідарнасці” главный ре-
дактор газеты “Прессбол”
Владимир Бережков. — На
фоне того, что делают все,
наши усилия просто нич-
тожны”.

Для сравнения один из
ведущих спортивных экс-
пертов страны привел та-
кие факты. В Москве сей-
час в каждом районе есть
по дворцу. А в одном толь-
ко канадском городе То-
ронто более 200 ледовых
арен.

“Вот мы построили свой
манеж футбольный и чрез-
вычайно горды этим, —
продолжает Бережков. — В
соседней Литве, между
прочим, три манежа давно
построены. А то, что в Укра-
ине дом футбола больше,
чем наша Национальная
библиотека, ничего?”

Но государственное теле-
видение продолжает соловь-
ем заливаться (или заливать)
о том, какие уникальные
условия созданы в нашей
стране для развития спорта
усилиями Александра Лука-
шенко. И редкий репортаж с
различных соревнований об-
ходится без упоминания о вы-
дающемся вкладе руководи-
теля страны и благодарности
ему за заботу и участие.

Дворец дворцу рознь
Так или иначе, ледовый

дворец уже построен. Поэто-
му остается только порадо-
ваться за жителей Пружан,
которым повезло с высоко-
поставленным земляком.

А еще хочется верить,
что интересы Петра Проко-
повича не ограничиваются
спортивными сооружения-
ми. В том же районе, в Ру-
жанах, в катастрофическом
состоянии находится дей-
ствительно уникальный
дворцовый комплекс, пост-
роенный в XVI-XVIII столе-
тиях. До него нынешним
властям дела нет уж много
лет. Но, может быть, пред-
седатель Национального
банка все-таки найдет воз-
можность позаботиться и о
сохранении исторического
наследия?

ТТТТТелевизионщикам подкинули поддержкуелевизионщикам подкинули поддержкуелевизионщикам подкинули поддержкуелевизионщикам подкинули поддержкуелевизионщикам подкинули поддержку
Георгий ДАНЬ,
”Ежедневник”

Государство усилило
поддержку своих теле-
визионных идеологов.

 Сергей Сидорский под-
писал постановление,
согласно которому более чем
в два раза увеличиваются
должностные оклады сотруд-
никам и руководителям
организаций, входящих в
систему Национальной госу-
дарственной телерадиоком-
пании, ЗАО «Второй нацио-
нальный телеканал» и ЗАО
«Столичное телевидение».

Согласно белорусскому
законодательству, коммер-

ческие организации госу-
дарственной формы соб-
ственности и с долей соб-
ственности государства в их
имуществе не имеют права
устанавливать у себя в орга-
низации тарифную ставку
первого разряда выше соот-
ветствующего предельного
норматива, который уста-
новлен в размере бюджета
прожиточного минимума
для трудоспособного насе-
ления. На основании тариф-
ной ставки первого разряда
в соответствии с Единой та-
рифной сеткой рассчитыва-
ются должностные оклады.

Однако для некоторых
организаций правительство
сделало исключение, уста-
новив для них повышенный

коэффициент базового пре-
дельного норматива. До не-
давнего времени он был
установлен только для 13
предприятий, в основном
приносящих государству
солидный доход. Так, на-
пример, коэффициент 2,0
имеет РУП «Белорусский
металлургический завод»,
что дает ему право устанав-
ливать оклады в два раза
большие, чем на других гос-
предприятиях.

Три белорусских телека-
нала ранее не имели ника-
ких привилегий относитель-
но окладов сотрудников, что
не удивительно, учитывая,
что эти организации финан-
сируются из бюджета. Но с
августа ситуация изменит-

ся. Теперь для данных ком-
паний установлен коэффи-
циент 2,2, что фактически
означает увеличение в два
раза должностных окладов.
При этом для руководите-
лей данных организаций
сняты ограничения и в час-
ти начисления премиаль-
ных. Им, как другим, не
нужно для этого быть безу-
быточными. Фактически те-
левизионщики теперь будут
иметь один из самых высо-
ких коэффициентов стране,
уступая только ЗАО «Белте-
хэкспорт» (2,6), которое яв-
ляется самой известной в
Беларуси структурой, спе-
циализирующейся на экс-
порте и импорте вооруже-
ния и военной техники.
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ШкШкШкШкШкловщина сноваловщина сноваловщина сноваловщина сноваловщина снова
публично прекпублично прекпублично прекпублично прекпублично преклонилась перед огурцомлонилась перед огурцомлонилась перед огурцомлонилась перед огурцомлонилась перед огурцом
Алла КСЁНЖИК

На родине Александ-
ра Лукашенко в Шклове
запечатлели в бронзе
малосольный огурец — в
пиджаке, бабочке и с пу-
пырышками на теле. И
это не первый факт пре-
клонения перед овощем в
этих краях. В честь од-
ного из самых востребо-
ванных сортов огурца
— «Родничок» — назва-
на единственная гости-
ница в городе.

Как сообщает «НТВ», те-
перь к этому скульптурному
персонажу с человеческим
лицом приходят горожане
— трут карманы его пиджа-
ка, чтобы денег было поболь-

ше. Местная власть утверж-
дает, что этот зеленый сим-
вол здесь был всегда. Его
выращивают 700 лет, и не
без гордости заявляют об
успехах года нынешнего —
собраны десять тысяч тонн
огурцов. Потому и памятник
поставлен в самом центре
города. И это несмотря на то,
что бульба — всему голова
во всей Беларуси.

Как сказал в интервью
корреспонденту телеканала
скульптор Андрей Воробь-
ев, «это на самом деле огу-

родец, огурец-уродец, пото-
му что это человечек-огу-
рец. В прошлой жизни он
был актером провинциаль-
ного шкловского театра».

У скульптора своя леген-
да главного шкловского пер-
сонажа: он живет один, по
ночам ходит по огородам,
подбрасывает огурцы и бо-
ится людей. В руках атри-
буты огуречного дела —
цветок, пчела, корзина, в
кармане — деньги. Жите-
лям советуют натирать кар-
ман огурца для финансового
благополучия в будущем.

Редактор местной газе-
ты «Ударный фронт» Алек-
сандр Белясов напомнил
«Салідарнасці» поговорку:
«Шклов-Быхов-Рогачев —
три столицы огурцов».

— Хотя Шклов — при-
знанная столица огурцов.
Быхов и Рогачев больше для

рифмы в поговорку вставле-
ны, — говорит он. — В
Шклове огурцы выращива-
ют давно и в больших мас-
штабах. Раньше они слави-
лись и в Ленинграде, и в
Москве, и за Уралом. Ког-
да-то их поставляли в дру-
гие города на телегах, потом
— на машинах. Многие ме-
стные жители работали
сами на себя — занимались
тем, что выращивали и про-
давали огурцы.

По словам собеседника,
еще недавно здесь самым
популярным сортом огурца
был «Родничок». В честь
него даже назвали един-
ственную гостиницу в
Шклове. Теперь же в этих
краях преобладает выращи-
вание самоопыляемых
голландских сортов, для ко-
торых характерна более
ранняя скороспелость.

Количество взяток в вузахКоличество взяток в вузахКоличество взяток в вузахКоличество взяток в вузахКоличество взяток в вузах
не превысит прошлогоднеене превысит прошлогоднеене превысит прошлогоднеене превысит прошлогоднеене превысит прошлогоднее
Вера ПАРХИМОВИЧ

Закончился прием
документов в основные
вузы Беларуси. До 6 ав-
густа приемные комис-
сии должны определить
судьбу абитуриентов
«вузов второго потока».
Первый заместитель
министра образования
Александр Жук прогно-
зирует, что средний кон-
курс будет не ниже, чем
в прошлом году – 3 чело-
века на место, а первый
заместитель главы Ад-
министрации президен-
та Анатолий Рубинов,
возглавляющий Госко-
миссию по контролю за
ходом подготовки и про-
ведения вступительных
испытаний, — что фак-
ты взяточничества воз-
можны лишь в тех ву-
зах, где абитуриенты
сдают дополнительный
экзамен.

В том году Минобразова-
ния сократило прим в вузы
примерно на полутора про-
цента.

— Мы учитываем про-
гноз развития экономики в
кадрах, который рассчитан
до 2015 года совместно с ми-
нистерствами и ведомства-
ми. В этой связи мы не-
сколько уменьшили набор
на специальности группы
«Право» примерно на 15%,
на специальности экономи-
ческого профиля и на неко-
торые педагогические — до
20%. Увеличение набора
произошло по строитель-
ным специальностям, от-
крыто несколько новых спе-
циализаций, связанных с
информационными и ком-
муникационными техноло-
гиями, — поясняет Алек-
сандр Жук.

Прием абитуриентов
проводится в 53 вуза: 43 го-
сударственных и 10 част-
ных. В государственные
вузы планируется принять
75,3 тыс. человек, в том чис-
ле 30,8 тыс. студентов за
счет средств республиканс-
кого бюджета. В частные

вузы планируется принять
около 8 тыс. студентов на все
формы обучения.

Александр Жук выска-
зывает предположение, что
в число студентов попадут в
основном те, кто изучал в
школе предметы на углуб-
ленном уровне: «Во время
централизованного тестиро-
вания по предметам такие
выпускники получали от 10
до 20 баллов больше по срав-
нению с другими абитури-
ентами», — говорит Алек-
сандр Жук. По его словам, в
Минобразования полагают,
что средний конкурс в вузы
будет не ниже, чем прошло-
годний — примерно 3
человека на место. Это под-
тверждают и результаты
вступительных экзаменов,
которые уже прошли в си-
ловых и творческих вузах.
Впрочем, в Командно-инже-
нерном институте Мини-
стерства по чрезвычайным
ситуациям среди девушек
конкурс зашкаливал – 10
человек на место.

При этом возглавляю-
щий Госкомиссию по конт-
ролю за ходом подготовки и

проведения вступительных
испытаний замглавы адми-
нистрации президента Ана-
толий Рубинов утверждает,
что со взяточничеством во
время абитуриентской кам-
пании почти покончено, по-
скольку «созданная в стране
система централизованного
тестирования настолько про-
зрачна, что никто не может
вмешаться» в ход оценки
результатов. Тем не менее он
не исключает единичные
случаи попыток нажиться на
абитуриентах. В прошлом
году по факту взяточниче-
ства в вузах было заведено 14
уголовных дел.

— Нельзя полностью
исключить вероятность
фактов взяточничества в тех
вузах, где абитуриенты сда-
ют дополнительный экза-
мен. Их количество не
превысит прошлогоднее, —
полагает Анатолий Рубинов.

Кстати, по сравнению с
прошлым годом почти в два
раза (до 43) выросло число
вузов, принимающих аби-
туриентов только по резуль-
татам централизованного
тестирования.
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Администрация «Белоруснефть-Особино»Администрация «Белоруснефть-Особино»Администрация «Белоруснефть-Особино»Администрация «Белоруснефть-Особино»Администрация «Белоруснефть-Особино»
увольняет Александра Бересневаувольняет Александра Бересневаувольняет Александра Бересневаувольняет Александра Бересневаувольняет Александра Береснева

А д м и н и с т р а ц и я
республиканского до-
чернего сельскохозяй-
ственного унитарного
предприятия «Бело-
руснефть-Особино» ре-
шила избавиться от не-
угодного работника
Александра Береснева,
который недавно был
жестоко избит при ис-
полнении служебных
обязанностей.

Активист Белорусско-
го профсоюза работников
радиоэлектронной про-
мышленности (РЭП) Алек-
сандр Береснев получил
уведомление о том, что с
ним не будет продлен кон-
тракт. Документ был от-
правлен работнику по по-
чте заказным письмом,
потому что вот уже второй
месяц Александр нахо-
дится на больничном пос-
ле полученных во время
нападения травм. Берес-
нев утверждает, что он

работает по бессрочному
договору, так как ему кон-
тракт для подписи никто
не давал.

Напомним, профсоюз-
ный активист пожаловал-
ся помощнику президен-
та, главному инспектору
по Гомельской области
Виктору Щетько на систе-
матические нарушения
трудового законодатель-
ства, унижения и оскорб-
ления сотрудников со сто-
роны начальника цеха
Александра Рева, а также
об отношении к этой
ситуации директора пред-
приятия Людмилы Маев-
ской. После этого на Алек-
сандра было совершено
нападение. Во время изби-
ения преступники крича-
ли: «Не перестанешь пи-
сать, прикончим тебя и
твою семью». По факту
нападения заведено уго-
ловное дело.

Руководство предпри-
ятия «Белоруснефть-Осо-
бино» никак не отреаги-
ровало на случившееся с

работником несчастье.
Несмотря на то, что напа-
дение на Александра Бе-
реснева было совершено
на территории предприя-
тия и в рабочее время, он
не получил никакой помо-
щи от нанимателя. Более
того, находясь на боль-
ничном, профсоюзный
активист узнал, что адми-
нистрация больше не
нуждается в его услугах.

Правовой инспектор
профсоюза РЭП по Го-
мельской области Леонид
Судаленко считает, что
администрация заняла
очень странную позицию.
«Даже не беря в расчет за-
кон, но по-человечески,
увольнять человека, кото-
рого на работе чуть не уби-
ли, это просто кощунство,
— говорит Леонид Суда-
ленко. — У Александра
есть семья, двое несовер-
шеннолетних детей, сам
он нескоро оправится от
травм. И в такое время ру-
ководство решило уво-
лить человека. Идет рас-

следование, преступни-
ков арестовали, и не се-
годня-завтра, они назовут
заказчиков».

Леонид Судоленко
подготовил от имени по-
страдавшего работника
заявление в областную
инспекцию Департамента
по труду. В нем указыва-
ется на нарушение нани-
мателем правил заключе-
ния контракта, а также на
нарушение инструкции
сторожей, согласно кото-
рой администрация не
имеет права направлять
на дежурство одного чело-
века.

Исполняющая обязан-
ности начальника отдела
кадров предприятия
Нина Морозова заверила,
что контракт был подпи-
сан двумя сторонами —
нанимателем и Бересне-
вым. «А к Александру,
как к человеку, я отно-
шусь положительно», —
добавила она.

www.praca-by.info
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В шести городах Бе-

ларуси активисты
профсоюза работни-
ков радиоэлектрон-
ной промышленности
(РЭП) подали заявки
на проведение соци-
альных пикетов про-
тив решений депута-
тов и правительства
об отмене льгот. Се-
годня стало известно,
что горисполком
Жлобина не дал разре-
шение на акцию. Жло-
бинские чиновники
ответили, что про-
блемы, на которые
указывает профсоюз,
не могут быть решены
на городском уровне.

«Из такой формули-
ровки следует, что людям,
не согласным с отменой
льгот, нужно ехать в
Минск, и протестовать
здесь, - говорит один из
лидеров профсоюза РЭП
Александр Бухвостов. – У
нас есть опасение, что и в
других регионах чиновни-
ки будут находить безос-
новательные причины для
отказа в проведении ак-
ции».

Александр Бухвостов
сообщил, что активисты
РЭП в Жлобине уже пода-
ли заявление в суд о нару-
шении сотрудниками
горисполкома закона о
проведении массовых ме-
роприятий.

«Они могли перенести
проведение пикета на дру-

гой день или в другое мес-
то, но они не должны
лишать людей права выс-
казать свое отношение к
принимаемым в стране за-
конодательным актам от-
носительно социального по-
ложения граждан», - пояс-
нил Александр Бухвостов.

Профсоюзный лидер
рассказал, что информа-
ция о решениях городс-
ких властей по поводу со-
циальных пикетов будет
регулярно предоставлять-
ся средствам массовой ин-
формации. «Мы хотим ре-
ализовать свое право,
которое дано нам Консти-
туцией. В результате от-
мены льгот пострадает по-
давляющее большинство
малообеспеченных граж-
дан. И мы хотим своей ак-

цией показать и властям,
и простым гражданам, что
решение об отмене льгот
было принято поспешно,
не принимая во внимание
проблем социально неза-
щищенных слоев населе-
ния страны», - заявил
Бухвостов.

Профсоюз РЭП плани-
рует провести пикеты про-
тив отмены льгот в Минс-
ке – 1 августа, в Борисове
– 4 августа, в Смолевичах
– 6 августа, в Солигорске
– 9 августа, в Гомеле – 9
августа. В Жлобине акция
была назначена на 27
июля. В ближайшее вре-
мя заявки будут поданы в
Бресте, Слуцке, Речице и
Гродно.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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«Сборная Беларуси«Сборная Беларуси«Сборная Беларуси«Сборная Беларуси«Сборная Беларуси
станет лучшим моим проектом»станет лучшим моим проектом»станет лучшим моим проектом»станет лучшим моим проектом»станет лучшим моим проектом»
Сергей ОЛЕХНОВИЧ

Как уже сообщала
«Салiдарнасць», сегод-
ня, 30 июля, был назна-
чен главный тренер
сборной Беларуси по
футболу. Им безальтер-
нативно и с согласия всех
без исключения членов
исполкома БФФ стал не-
мецкий специалист 59-
летний Бернд Штанге.

Впрочем, как рассказал
председатель Белорусской
федерации футбола Генна-
дий Невыглас, альтернати-
ва Штанге все-таки име-
лась. После того как Юрий
Пунтус подал прошение об
отставке, БФФ сразу же на-
чала поиск его преемников.
Был очерчен круг из девя-
ти кандидатов, который
сузился затем до трех, и в
конце концов выбор пал на
экс-тренера сборных ГДР,
Омана и Ирака. Правда, фа-
милии других претенден-
тов Геннадий Николаевич
не обнародовал.

По словам Невыгласа,
БФФ сразу очертила ряд
критериев, которым должен
был соответствовать канди-
дат. Во-первых, наличие
соответствующей квалифи-
кации и опыт работы в сбор-
ной. Во-вторых, желание и
возможность возглавить ин-
ститут сборных. В-третьих,
наличие четкой програм-
мы. И наконец, знание сла-
вянского менталитета, рус-
ского языка и подъемные
для БФФ финансовые усло-
вия. Затем глава федерации
предоставил трибуну Штан-
ге.

Свою «инаугурацион-
ную» речь немецкий специ-
алист начал на языке Пуш-
кина, а закончил на языке
Гёте, заверив присутствую-
щих, что через 2-3 месяца
будет общаться без перевод-
чика — нынче же сказыва-
ется отсутствие практики.

— В вашей стране хоро-
шо развита футбольная ин-
фраструктура, достаточно
классных футболистов, вы-
ступающих в чемпионатах

Англии, Италии, России,
Украины, — сказал Штан-
ге. — Я не говорю, что мы
обязательно будем играть в
финальной стадии чемпио-
ната мира, но уверен: мы все
— футболисты, тренеры,
болельщики, специалисты
— мечтаем, чтобы сборная
Беларуси попала на первен-
ство планеты.

Хочу подчеркнуть, что
чемпионат мира стартует
уже через год — с отбороч-
ных матчей. К ноябрю 2008-
го мы должны создать боес-
пособную команду, которой
будет по силам бороться за
право представлять Бела-
русь в финальном турнире
первенства планеты-2010. В
вашей стране хорошие тре-
неры, игроки, фантастичес-
кая федерация, но нет ре-
зультата. Наша цель шаг за
шагом приближать этот ре-
зультат.

Как тренеру мне, к сожа-
лению, не удалось избежать
ошибок. Но я их проанали-
зировал и, надеюсь, сделал
правильные выводы. А по-
тому уверен, что сборная
Беларуси станет лучшим
проектом моей тренерской
биографии.

Бернд Штанге также
подчеркнул, что будет вни-
мательно следить за матча-
ми национального чемпио-
ната, поскольку он уверен,
что футболисты, достойные
выступать в сборной, навер-
няка защищают цвета бело-
русских клубов: «Просто
талантливому парню из Со-
лигорска или Борисова
нужно больше тренировать-
ся, работать над собой, про-
грессировать, и мы его не-
пременно заметим».

По мнению Штанге,
сборной Беларуси не следу-
ет слепо копировать немец-
кий или бразильский стиль
футбола, необходимо со-
здать свой, основываясь на
традициях советской шко-
лы, когда на европейской
арене блистали Алейников
и Гоцманов:

— Мы построим работу,
опираясь на самые совре-
менные тенденции мирово-
го футбола. Сейчас же могу
сказать одно: один игрок

займет место в воротах, чет-
веро — в защите, а в сере-
дине поля и в нападении
возможна импровизация.

Помимо Штанге, в тре-
нерский штаб сборной вой-
дет еще как минимум один
его соотечественник. Это
Харальд Ирмшер — дис-
петчер сборной ГДР на чем-
пионате мира 1974 года. Он
участвовал в матче, в кото-
ром команда его страны сен-
сационно победила будуще-
го обладателя Кубка мира
сборную ФРГ — 1:0. Ирм-
шер также славится тем,
что умеет находить и от-
крывать таланты. С его лег-
кой руки звездами немец-
кого и мирового футбола
стали Заммер, Доль, Рой-
тер.

Остальные ассистенты
нового тренера сборной бу-
дут, скорее всего, белоруса-
ми — по мнению новоиспе-
ченного главкома сборной,
квалификация наших тре-
неров не подлежит сомне-
нию. Герр Штанге заметил,
что сборной также нужен
тренер вратарей, а что каса-
ется медицинского отдела,
то он хорошо организован.

Немецкий коуч намерен
серьезное внимание уде-
лить дисциплине. Но он не
связывает этот момент со
славянским менталитетом.

— Я понимаю проблему,
— утверждает Штанге. —
Мне довелось работать в
Ираке, на Кипре, люди вез-
де разные. Однако в футбо-
ле менталитет один: про-
фессионализм. Игрок
должен делать все от него за-
висящее, чтобы принести
пользу команде. Я уважаю
футболистов как личнос-
тей, но и они должны ува-
жать правила, которые мы
установим в сборной. Дис-
циплина в команде будет
железной. Одним пальцем
камень поднять невозмож-
но, мы, чтобы чего-то до-
биться, должны стать еди-
ным организмом. Я — по
жизни оптимист, надеюсь,
все у нас получится.

Кроме того, мы, если
потребуется, станем жестко
разговаривать с игроками,
однако только в узком кру-

гу — сор из избы никто вы-
носить не станет. Гаранти-
рую, что футболисты будут
защищены тренерским
штабом от необоснованной
критики в прессе.

Кстати, Невыглас тоже
заметил, что взаимоотноше-
ния главного тренера сбор-
ной со СМИ будут упорядо-
чены, как «это принято в
иных странах»:

— По просьбе Бернда
Штанге БФФ приняла ре-
шения, что главный тренер
будет общаться с журнали-
стами преимущественно на
пресс-конференциях в
преддверии и по окончании
официальных и товари-
щеских матчей. Поэтому,
пожалуйста, не звоните
больше в три часа ночи. А
если возникнут какие-то
вопросы, то нужно просто
обратиться к пресс-секрета-
рю — в случае необходимо-
сти он поможет.

Остается добавить, что
со Штанге подписан кон-
тракт на два с половиной
года — до завершения от-
борочной кампании чемпи-
оната мира-2010. Задача
занять в нынешнем отбороч-
ном цикле максимально
высокое место в своей груп-
пе с немецкого специалис-
та не снимается, но это не
главное. «Главное — подго-
товка конкурентоспособной
команды с прицелом на
первенство планеты 2010
года», — сказал глава
БФФ.

Бернд Штанге обещает
постоянно жить в Белару-
си и только на Рождество
отлучится в Германии.
«До Рождественских праз-
дников свободного време-
ни точно не предвидится,
— уверен немец, — 22 ав-
густа контрольный поеди-
нок с Израилем, а затем
отборочные встречи
первенства континента.
Впрочем, работа по форми-
рованию сборной уже нача-
лась. 2 августа еду в Брест
на матч Кубка УЕФА меж-
ду местным «Динамо» и
латвийским «Металлур-
гом», а Харальд посетит
встречу минского «Дина-
мо» и «Сконто»».
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Селекторное совещание в ДраникахСелекторное совещание в ДраникахСелекторное совещание в ДраникахСелекторное совещание в ДраникахСелекторное совещание в Драниках
Светлана МЕТЕЛКИНА

В деревне Драники
Апанас Перетрёхин
проводил селекторное
совещание, посвященное
уборочной кампании.
По обыкновению предсе-
датель колхоза начал
свою речь с брани в ад-
рес соседнего колхоза и
всего мирового сообще-
ства.

Перетрёхин:  Нам па
суци прыставли нож к гор-
лу — сначала эци с «Брац-
кага» калхоза никак не ус-
пакоятся: трэбуют, штобы
мы им долг вернули, а дзе-
нег на яго пагашэние да-
ваць не спешат. Патом
ешчо эта Амерыка с Еуро-
пай со сваим уставам, вер-
нее дземакрацичэскими
цэннасцями, у чужой ага-
род лезет. Но мы не далж-
ны здаватца. Мы далжны
усем паказаць, што Драни-
ки — эта сильный и прац-
ветаюшчый калхоз са ста-
бильнай эканомикай, а
нашы уражаи — самые
уражайные в мирэ.

Зампред: Апанас Гри-
горьевич, мы бы рады, да
погода в этом году была та-
кая, что половина урожая
пропала. Сначала засуха,
потом вот ливни…

Перетрёхин: Какая за-
суха? Какие ливни? Лич-
на я такова распаражэния
не давау.

Зампред: Так погоде не
прикажешь.

Перетрёхин: Это хто
сказал? А дажэ если и слу-
чылась чэво — вы што, не
магли заранее прэдуга-
даць? Кажды год я вас учу,
как нада сеяць и убираць
— ничыво без меня зде-
лаць не можыце. Засуха —
значыць, пасадзице дыни
и арбузы. Ливни — рыс —
я у книжках па геаграфии
видзеу, што его китайцы у
ваду сажают.

Зампред: Так ведь, что-
бы новые культуры выра-
щивать, специальные тех-
нологии нужны.

Перетрёхин: А маего
распаражэния вам ужэ не-
дастатачна? Нужна не баят-
ца асваиваць новае. А то пап-
рывыкали рожь да пшэни-
цу садзиць. А хто бананы
вырашчываць будзет?

Агроном: Так для бана-
нов климат наш не подхо-
дит.

Перетрёхин: Вы на што
намекаеце? Хацице ска-
заць, што у нас у стране кли-
мат неблагапрыятны? Если
вы садзиць атказываецесь,
так вы так и скажыце, мы и
сами пасадзиць можам.
Места у нас всем хватит,
особенно тем, кому климат
наш не нравится.

Агроном: За что, Апанас
Григорьевич. Я ж ничего…
Надо, и бананы
посадим. И урожай банано-
вый соберем.

Перетрёхин: Только не
как у прошлыя гады — на
бумаге. Глядзице мне,
штоб без прыписак! А то я
вас за эци прыписки так
прыжму — мала не пака-
жытца. Сам усе перашчы-
таю — каждае зернышка,
каждае семечка, каждый
банан лична панадкусываю.
И пусть их только будзет
меньшэ написанага...

Зампред: А может, де-
шевле будет бананы в Аф-
рике закупать? Там они во-
обще круглый год растут.

Перетрёхин: Вы хацице
сказаць, што мы хужэ не-
грау — уже и бананы вырас-
циць не можам? Вы дума-

еце мне эти бананы нужны
— да у меня от них ваабш-
чэ изжога. О прэсцижэ на-
шых Драникау на миравой
арэне нада думаць — увесь
мир должэн узнаць, што
наша працветаюшчае дра-
никаускае сельскае хазяй-
ства может и бананы с ана-
насами развадзиць. Толь-
ка бы техника не подвела.
Кстати, а чэво эта наш бры-
гадзир атмалчываетца?
Раскажыце-ка нам, куда вы
выдзеленые на рэмонт убо-
рачных машын дзеньги
патратили?

Бригадир: Так этих де-
нег только на одну моло-
тилку и хватило, да и та,
думаю, через месяц разва-
лится. Старая уже. Я дав-
но говорю, что нужно тех-
нику обновлять. Нашей
уже лет 60, ее чинить до-
роже, чем новую купить.
Да и топлива жрет много.

Перетрёхин: Иш ты,
папрывыкали тут из казны
дзеньги цянуць. Не будзет
этава! Сами выкручывай-
цесь, учыцесь зарабаты-
ваць. Перэхадзице на сама-
акупаемасць.

Бригадир: Так как же я
на сломанном тракторе зара-
батывать буду?

Перетрёхин: А это ужэ не
мае дзела. Толька не взду-
майце большэ инострацев
сюда водить да нашу техни-
ку как антиквариат за дзень-
ги показываць. Пазорыце
толька. А нашчот топлива я
вам так скажу — пара пера-
хадзиць на местнае гаручае.

Техник: Дровами что ли
трактора заправлять?

Перетрёхин: А почэму бы
и нет? Раньшэ вон паравозы
как-то на дравах ездзили, и
вы папробуйце. А то с таки-
ми цэнами на гаручае дзе-
шэвле уражай ваабщэ не
убираць.

Зампред: Так, может, и
не убирать. Пусть перегни-
ет — в следующем году на
удобрения тратиться не
придется, когда бананы са-
жать будем.

Перетрёхин: Так оно и
в зернахранилишчах пере-
гниць может. А то оставим
на полях — у людзей рабо-
ты не будзет. А безрабоци-
ца нам не нужна. Усему-та
вас учыць прыходзитца.
Если бы ни я, дауно б ужэ
с голаду паумирали. Ну да
ладна, не бойцесь: я вас усе
равно не брошу. Ешчо лет
50 так точна.


